
 

 

École Baril 

3e réunion du Conseil d'établissement 2020-2021 

Mardi 19 janvier 2021, 18 h 30 

 

 

1. Ouverture de la réunion  

Ouverture de la réunion virtuelle sur Teams à 18 h 38.  

1.1 Présences et vérification du quorum 

Présences 

Mme Alexandra Dufort, directrice 

M. Mathieu Lavoie, membre parent 

M. Jean-Christophe Damé, membre parent 

Mme Audrée Favreau-Pinet, membre parent 

Mme Marie-Claude Gourde, membre parent 

M. Matthew Legault, membre parent 

Mme Mariangeles Sanchez, orthophoniste 

M. Jean-Michel Langlois, enseignant 

M. David Dufour, enseignant 

Mme Guylène Belley, enseignante 

Mme Élaine Barrette, responsable du Service de garde 

M. Roland Barbier, responsable du Centre communautaire Hochelaga 

Mme Isabelle Dauplaise, membre de la communauté 

Membre du public 

Christine Cloutier, parent de l’école 

Les deux quorums sont constatés.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Mathieu Lavoie lit l’ordre du jour. Un point est ajouté par David Dufour au 

Varia concernant la création d’un conseil d’élèves. L’ordre du jour est proposé par 

Marie-Claude Gourde et appuyé par Audrée Favreau-Pinet. L’ordre du jour modifié est 

adopté. 

[NDLR] – Il y a eu 4 points ajoutés non officiellement au varia au cours de cette 

rencontre. Cher CÉ, entendons-nous pour limiter ce genre de pratique. 😉 Les points 

suivants ont été ajoutés : le remboursement d’une partie des coûts de matériel pour le 

Village de Noël, l’invitation aux membres à se joindre au sous-comité sur la 



 

 

surpopulation, une suggestion pour entendre Isabelle Dauplaise sur les possibilités de 

collaboration avec le GCC et la rumeur de l’ouverture de l’école Hochelaga.  

3. Lecture et adoption du PV de la rencontre du 1er décembre 2020 

Jean-Michel Langlois propose d’ajouter la raison pour laquelle un sous-comité a été créé 

au point 12. Guylène Belley propose l’adoption du PV modifié et elle est appuyée par 

Jean-Michel. 

4. Présentation 

Bienvenue aux deux nouveaux membres du CÉ de l’école Baril! 

4.1 Nouveau membre de la communauté au sein du CÉ 

Isabelle Dauplaise, directrice générale de GCC La Violence, se présente brièvement. 

4.2 Nouveau membre de l’équipe-école au sein du CÉ 

David Dufour, enseignant en 3-4e année, se présente brièvement. 

5. Points de décision 

5.1 Résolution de l’attestation du transfert des sommes relatives aux mesures 

protégées pour les établissements 

Alexandra Dufort présente au CÉ la résolution # 2021.01.19, qui précise que l’école Baril 

a bien reçu un montant global de 40 175 $ et qu’elle s’engage à le dépenser. Cet argent 

provient des mesures dédiées et protégées du ministère de l’Éducation listées dans la 

résolution. À noter : ce sont normalement des fonds dédiés à des activités à l’extérieur 

de l’école. Vu le contexte et les mesures sanitaires en place, des assouplissements sont 

faits pour 2020-2021 et les allocations budgétaires peuvent servir pour des activités à 

l’école. Jean-Christophe Damé propose l’adoption de la résolution. Mathieu appuie. La 

résolution est adoptée. 

5.2 Règles de la régie interne 

Le Comité de parents de la CSSDM a fourni un gabarit de Règles de régie interne, que le 

sous-comité a adapté à la réalité de l’école Baril. Mathieu présente le document. 

Quelques points sont discutés et les règles sont modifiées au fur et à mesure de la 

conversation. Marie-Claude propose l’adoption des règles de régie interne. Élaine 

Barrette appuie. Les règles de régie interne sont adoptées. Bravo et merci au sous-

comité composé de Mathieu, Marie-Claude et Guylène. Beau travail! 

 

Suivi 1 : Marie-Claude révise le texte pour inclure la rédaction épicène. 



 

 

Suivi 2 : Guylène vérifie si, en l’absence d’un des quorums, le CÉ est quand même 

autorisé à se réunir pour discuter des points d’information seulement. 

5.3 Points à couvrir au premier trimestre selon le Cahier des membres 

Avec la formation obligatoire aux Conseils d’établissement du ministère de l’Éducation 

vient une proposition de calendrier de points à discuter lors des rencontres. Il y a 

plusieurs points déjà présents dans le calendrier de la direction. Mathieu identifie ceux 

qui ne le sont pas et ils seront ajoutés à nos prochains CÉ. 

5.4 Plateforme en ligne à utiliser 

Le CÉ souhaite une plateforme pour rendre accessibles ses documents aux parents de 

l’école et les archiver. Les outils Google sont proposés, car ils sont conviviaux et 

accessibles par toutes et tous. La nécessité d’avoir un espace interne (pour le CÉ 

seulement) et un espace public est mentionnée. 

 

Suivi : Mathieu crée une adresse Gmail pour le CÉ de Baril afin que celui-ci puisse 

utiliser les outils Google. 

5.5 Procédures des rencontres virtuelles du CÉ 

Concernant le site web de l’école Baril qui n’est pas mis à jour depuis plusieurs années 

sur le site de la CSSDM, le CÉ est d’avis que la situation doit être rectifiée. Mathieu a fait 

une liste des éléments qui doivent être mis à jour. Alexandra Dufort informe le CÉ 

qu’elle est en attente du mot de passe lui permettant de faire une partie des 

changements dans le contenu; une autre section doit être mise à jour par les 

Communications, à la CSSDM. 

 

Suivi : Alexandra Dufort récupère les accès pour modifier le site de l’école et fait le 

suivi auprès des Communications. 

6. Points d’information 

6.1 Photo scolaire 

La prise de la photo scolaire avec le fournisseur a été reportée à l’automne 2020. À ce 

moment-là, Alexandra Dufort a dit au fournisseur qu’elle allait recommuniquer avec lui 

la semaine du 15 février 2021.  

 

Jean-Christophe Damé propose d’envoyer une communication aux parents pour les 

aviser que le projet était toujours dans les plans, mais que des détails restaient à être 

discutés. Le Baril des parents est mentionné comme un bon vecteur de communication 

pour ce genre d’annonce. 



 

 

Suivi : Alexandra Dufort envoie une communication aux parents concernant la photo 

scolaire. 

7. Comité de parents de la CSSDM 

Le point majeur de la dernière rencontre concernait la ventilation dans les écoles en ces 

temps de pandémie. Ce point ne concerne pas l’école Baril, car il n’y a pas de problème 

de ventilation ou de qualité de l’air dans notre nouvelle construction. 

8. Service de garde 

Élaine présente une nouvelle offre d’activités proposée par la CSSDM. La prochaine 

journée pédagogique, le 27 janvier 2021, il y a aura des activités animées par la Tohu. 

Des frais sont demandés aux parents pour couvrir l’achat de matériel. La journée 

pédagogique suivante animée sera en avril (sur les BD); la dernière journée pédagogique 

du même type sera en juin et aussi animée par la Tohu (sur les cerfs-volants).  

 

Élaine tient à remercier l’OPP pour la belle grande butte de neige dans la cour, qui est 

très appréciée des enfants.  

9. OPP 

 Campagne de financement : Jean-Christophe rappelle que la collecte de fonds de 

Noël a été un succès et s’est déroulée sans anicroche. À refaire soit l’année 

prochaine ou même à la fin de la présente année. 

 Butte de neige : L’OPP remercie la concierge qui a aidé avec la souffleuse et la 

direction qui lui a fait confiance en permettant l’accès à la souffleuse. La glissade 

permet une plus grande fréquentation de la cour d’école par les familles et 

contribue à la vie de quartier. 

 Mobilier de cour d’école :  Jean-Christophe suggère à l’équipe-école de 

réfléchir au projet à mettre de l’avant : le parcours d’hébertisme, la petite scène, 

du mobilier (ex. : des bancs), etc. 

 Fêtes de la Saint-Valentin et de Pâques : De petites activités sont à prévoir. 

Le CÉ souligne l’évolution impressionnante de l’OPP depuis l’an dernier ainsi que son 

dynamisme. Bravo à l’OPP et à l’équipe-école d’avoir appris au fil des mois à mieux 

collaborer pour le bien-être des enfants. L’OPP remercie l’équipe-école pour son 

ouverture. 

Suivi 1 : Guylène suggère de faire une consultation auprès des enseignantes et 

enseignants concernant le mobilier de la cour; Jean-Christophe propose de s’y joindre 



 

 

Suivi 2 : Jean-Christophe souhaite faire des propositions au prochain CÉ, le 9 mars 

2021, en tenant compte des réflexions de l’équipe-école.  

10. CCH 

 Distribution de cadeaux de Noël le 7 décembre : À cause des mesures sanitaires, 

la distribution s’est faite différemment cette année. Toutes les familles ont reçu 

leurs cadeaux dehors. Anecdote : le CCH a à peine utilisé les sacs prévus pour 

rapporter les cadeaux à la maison, car les enfants voulaient les garder dans leurs 

mains, bien en vue! 

 Paniers de Noël : La livraison des paniers de Noël s’est faite par l’équipe du CCH 

et ses bénévoles en respectant les mesures sanitaires les 14, 15 et 16 décembre 

2020. 

 Ouverture du CCH pendant les Fêtes : Le CCH a été ouvert pendant toutes les 

Fêtes. Des appels urgents ont été reçus tout près du jour de Noël; tout le monde 

qui a appelé a eu une réponse et de l’aide. M. Barbier note une grande détresse 

chez certaines personnes avec qui il a été en contact.  

 Cartes-cadeaux à la communauté : Jusqu’à maintenant, le CCH a reçu 65 000 $ 

pour offrir des cartes cadeaux aux gens de la communauté. 170 familles sont 

actuellement ciblées. M. Barbier invite les membres du CÉ à réfléchir à des gens 

autour d’eux qui pourraient bénéficier de cette aide. 

 Le CCH est toujours là en temps de pandémie! 

 

Suivi : Mathieu ajoute un point à l’ordre du jour de la prochaine rencontre pour 

qu’Isabelle nous parle des activités de son organisme. 

11. Questions du public 

On a une personne du public – yé! –, mais elle n’a pas de question. 

12. Varia 

12.1 Conseil d’élèves 

Lors de la rencontre de décembre avec l’équipe-école, la direction lui a transmis le 

souhait du Conseil d’établissement d’entendre les élèves de l’école. David Dufour et les 

enseignantes Alexandra Dufort et Annie Ducharme ont proposé de démarrer un conseil 

étudiant. Il y aura sept représentantes ou représentants élus, une personne pour 

chaque niveau, de la maternelle à la 6e année. Les élèves représentants doivent être en 

5e et 6e année. Ils ont jusqu’à ce vendredi 22 janvier 2021 pour proposer leur 

candidature.  



 

 

Suivi : Mathieu ajoute un point à la prochaine rencontre pour connaître les suites de 

ce projet. 

12.2 Remboursement d’une partie du matériel pour le Village de Noël 

Jean-Michel mentionne que, pour le Village de Noël, le budget a été dépassé et qu’il a 

assumé personnellement une partie des coûts. Il demande la possibilité pour le CÉ de 

rembourser ce dépassement de coûts. 

Suivi : Mathieu ajoute ce point à la prochaine rencontre. 

12.3 Invitation à joindre le sous-comité sur la surpopulation dans les écoles 

Mathieu mentionne qu’un sous-comité a été créé concernant le redécoupage du 

territoire et la surpopulation dans les écoles. Mathieu invite Isabelle et Matthew 

Legault, qui n’étaient pas présents à la dernière rencontre, à s’y joindre s’ils le désirent. 

12.4 Mot d’Isabelle Dauplaise sur les activités du GCC 

Mme Dauplaise propose de nous donner l’éventail des actions du GCC au prochain CÉ. 

Suivi : Mathieu ajoute ce point à la prochaine rencontre. 

12.5 Rumeur de l’ouverture prochaine de l’école Hochelaga 

Une rumeur annonce l’ouverture de l’école Hochelaga en 2022. Sans connaître les 

détails de la rumeur, vu l’ampleur des travaux à réaliser dans cette école, le CÉ n’y croit 

pas. 

13. Levée de l’assemblée 

Mathieu propose la levée de l’assemblée à 21 h. 

 

 

Mathieu Lavoie    Alexandra Dufort 

Président     Directrice 


